

plus. Après l'avoir puni, je le mettrai en liberté. Or bien, voulez-vous que je relâche Barabbas, le meurtrier ? Et toute la foule répondit : Barabbas ! — Mais que ferai-je du Christ, dit Pilate ? — Crucifiez-le, crucifiez-le ! Pilate fit prendre Jésus et le fit flageller. Les soldats le menèrent en bas du Palais, le dépouillèrent de ses vêtements pour lui jeter un vieux manteau rouge sur les épaules. Puis ils tressèrent une couronne d'épines qu'ils lui enfoncèrent sur la tête, et lui mirent un roseau en main. Alors, mettant le genou en terre devant lui, ils dirent, par risée : Salut, roi des Juifs ; ils lui crachèrent au visage et lui donnèrent des soufflets, en frappant sa tête du roseau qu'il tenait. Pilate le fit sortir sur le balcon et dit : Voilà l'Homme ! ECCE HOMO ! — Et les Juifs s'écrièrent : Crucifiez-le, crucifiez-le ! — Pourquoi ? — Parce qu'il se dit le fils de Dieu. — Et Pilate se lava les mains devant la foule en disant : Je suis innocent du sang de ce juste. Et eux répondirent : Que son sang soit sur nous et sur nos enfants ! Alors Pilate remit Jésus entre les mains des Juifs pour le faire crucifier. [Evangiles]

Cette scène, divine et diabolique, s'est passée à Jérusalem, au prétoire de Pilate. Or le même escalier que Notre Seigneur Jésus-Christ a sanctifié six fois par ses pas et arrosé de son sang adorable, à cette occasion, existe encore. — Il est en marbre tyrien d'une grande blancheur, et compte 28 degrés. Il fut transféré de Jérusalem à Rome, vers l'an 326, par les soins de l'impératrice sainte Héène, et placé dans l'ancien palais des souverains pontifes, où on le vénère sous le nom de "Scala Sancta", ou "le saint Escalier." — En 1689, le Pape Sixte-Quint fit faire pour le recevoir une magnifique construction vis-à-vis la basilique de St-Jean de Latran. Clément XII le fit couvrir de madriers de noyer, dans la première moitié du dernier siècle, mais de manière cependant à permettre de voir et de toucher les degrés de marbre de l'escalier primitif.

Les papes Léon IV (847-855) et Pascal II (1099-1118) ont été les premiers à accorder des Indulgences